

CONSTRUYENDO
Un futuro juntos



Pronunciamiento para lanzamiento de la campaña

La vida pende de un hilo

“Tejiendo futuro, protegiendo vidas”

Los integrantes de la Comunidad de Protección Latinoamericana y de la Plataforma de Paz, Democracia y Derechos Humanos nos dirigimos a la sociedad civil, autoridades indígenas, afro, rrom, campesinas, a personas defensoras de derechos humanos, a líderes y líderes sociales, periodistas, organizaciones sociales, y comunidades que trabajan día tras días para dignificar sus vidas, cuidar sus territorios, exigir derechos y construir relaciones sanas y justas en sus países. Cada persona, cada vida, cada lucha por una vida digna y con justicia social importa, y nos llena de esperanza y ánimo para unirnos, pensar y realizar acciones en favor del territorio, del agua, de la dignidad, del trabajo, de la participación, del diálogo y, por ende, de la vida.

Hemos escogido el 10 de diciembre, Día Internacional de los Derechos Humanos, para dar inicio en América Latina y el Caribe a la ***Campaña la vida pende de un hilo***, que nace con el objetivo de renovar anualmente el reclamo y la necesidad de justicia y garantía de derechos, dados los graves vejámenes que antes y ahora se presentan en gran parte del planeta tierra y que lastimosamente en nuestro territorio nos impactan profundamente.

Como organizaciones de sociedad civil y organizaciones basadas en la fe, estamos convencidas y enfocadas en tejer y articular propuestas de prevención y protección a favor de la defensa de la vida y la dignidad en nuestros países, motivo por el cual nace la campaña “La vida pende de un hilo”, una iniciativa de América Latina y el Caribe que hemos venido construyendo como una acción conjunta y de trabajo sinodal en diálogo con sociedad civil. Se trata de una campaña cuya primera fase es de un año, del día de hoy al 10 de diciembre de 2025, con el objeto de tejer una respuesta solidaria de “acuerpamiento” a las y los defensores y sus procesos de lucha, con acciones de visibilidad, formación e intercambio de buenas prácticas y acompañamiento a la incidencia internacional, tomando como base la campaña brasilera denominada “*¡A vida por un fio!*”.

La campaña “La vida pende de un hilo” dará a conocer diversos casos emblemáticos mediante los cuales se promoverá una mayor comprensión de los impactos de beneficio social que la labor de las y los defensores nos aportan, e impulsará acciones articuladoras para que la sociedad civil, las organizaciones y los Estados emprendan acciones y políticas más efectivas, más humanas e integrales.

Tejiendo futuro, protegiendo vidas

CONSTRUYENDO
Un futuro juntos



Con este sentir queremos hilar nuestro primer caso emblemático: la vida, historia y lucha de **Juan Antonio López**, reconocido defensor del río Guapinol y del Parque Nacional Botaderos “Carlos Escaleras Mejías”, en Honduras, quien fue asesinado el 14 de septiembre pasado. Este hecho criminal refleja una situación que evidencia múltiples factores de riesgo para personas defensoras, líderes y lideresas sociales, actores cívicos en riesgo y comunidades que no pueden convertirse sólo en cifras de muerte, ni en Honduras, ni en ningún otro país del mundo. Esta realidad nos interpela: por ello queremos conmemorar este 10 de diciembre, no para presentar cifras y considerar que esta debe ser nuestra cotidianidad como humanidad, sino para hacer referencia a cifras sin rostros, historias, vidas, sueños... Buscamos reivindicar esta fecha para que todo esto que se ha narrado sea historia y aprendamos de ella, para hacer memoria y no repetir. Nuestro llamado hoy y siempre es por la vida, por la dignidad, por la justicia social, para reafirmar que nosotras y nosotros debemos conocer nuestra realidad, no para que el miedo y la zozobra nos inmovilicen, sino para que las violencias e injusticias no sean vistas con normalidad, y sepamos que no hay derechos totalmente ganados.

Por quienes más nos necesitan estamos acá como pueblo acompañándonos y tejiendo mutuamente, para que la indiferencia no nos ciegue y el dolor de quienes sufren nos indigne y nos lleve a estar con quienes más lo necesitan; para que esta realidad tan cruel y sangrienta que estamos viviendo como humanidad no sea normalizada, sino sea soporte para seguir reivindicando la necesidad de formarnos como mejores seres humanos, con posiciones críticas que nos permitan no solo analizar la realidad, sino vivirla, sentirla y trabajar para transformarla.

Desde estos planteamientos, formulamos una invitación abierta a las organizaciones civiles o basadas en la fe que quieran sumarse a esta campaña, y esperamos que a través del caso de Juan Antonio, como referente inicial, reivindicemos las palabras de Juan: “YO NACÍ PARA AMAR LA VIDA, PARA QUERER LA VIDA Y PARA LUCHAR POR LA VIDA”, y que cada persona que está aquí, que nos ve y nos escucha, medite e interiorice su frase: “Por eso estamos acá, seguiremos acompañando, solidarizándonos y tejiendo para que nuestra vida no penda de un hilo”.

Por Juan, por el Comité Municipal de Bienes Comunes y Públicos de Tocoa, por la defensa del río Guapinol, y por cada persona, ¡cada comunidad y cada organización en cada uno de nuestros países que dan su tiempo, sus energías y sus luchas a favor de la vida digna y del territorio!

Tejiendo futuro, protegiendo vidas